

der Kulturbücher schon durch den häufigen Verlust verloren
zu werden. Ich bin nach wie vor dagegen 3-4 aufeinanderfolgende
te Kulturbücher fest anzufallen; dann ist wahrscheinlich, dass ich
vorerst bis zum Kriege gute Geschäfte gemacht.

Aber wohin die Mittel nehmen? Wir brauchen solche ja
nicht nur für die Kulturbücher, sondern auch für sämtliche
Kopien. Sie haben mir Ende Sept. dafür 5 Millionen schicken
lassen - d. h. zwei Briefe und eine Postkarte: Versendung von
Konsolidierung, Rückur aus anderen Bibliotheken, Anfrage bei
Bibliotheken und Archiven, freimal im Cleveland, Anfragen zu beziehen.
Glauben Sie wirklich, dass wenn wir uns vom
Reich unabhängig machen, Romper und Bayens (wurden
nicht auch die anderen Länder?) uns ausreichende Sub-
vention gewähren? Die Händler kaufen ja alle selbst nichts
und leben von dem, was ihnen das Reich an bedrucktem
Papier verschafft. Von privater Seite haben wir aber
nichts zu erwarten; wenn wir darauf hoffen, werden wir
dann enttäuscht werden, wie z. B. Stein als er die Hoffnung
von Subventionen des deutschen Adels erhalten zu können
meinte. Ich bin lange optimist gewesen, aber der

Weltunterhaltung hat mich nun Gewissheit bestätigt. Ein Beträumen des letzten Friedens
Rommels kann nur solle sein bis ein Tag, nicht länger? — Damit die Zukunft nicht entsteht,
für jetzt empfehle ich mir Stärke als den ersten und einzigen Verteidiger
H. Krause